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Niederschrift 
 

über die Sitzung des Umwelt- und Bauausschusses der Gemeinde Krummbek 
(KRUMM/UWA/01/2023) vom 23.03.2023 

 
Anwesend: 

Vorsitzende/r 
Herr Kai Finck-Stoltenberg  

Mitglieder 
Herr Dieter Haasler  
Herr Kai Helms  
Herr Marcus Sapia  
Herr Jan-Peter Struve  
Frau Brigitte Vöge-Lesky Vertretung f. Herrn Göttsch 
  
Gäste  
Herr Klaus Struve Umweltbeauftragter d. Gemeinde, bis 21:30 h 
Herr Klaus Löptien Vertreter d. Gemeinde Bendfeld 
 
 

Abwesend: 

Mitglieder 
Frau Frauke Bähnck  
Herr Hanno Göttsch  
 

 

Beginn: 19:30 Uhr 
Ende 22:45 Uhr 
Ort, Raum: 24217 Krummbek, Im Dorfe 9, "Witt's Gasthof" 
 
 

Tagesordnung: Vorlagennummer: 

- öffentliche Sitzung - 

 1.   Eröffnung und Begrüßung  
   
 2.   Änderung oder Ergänzung der Tagesordnung (Dringlich-

keitsanträge) 
 

   
 3.   Beschlussfassung über die unter Ausschluss der Öffentlich-

keit zu beratenden Tagesordnungspunkte 
 

   
 4.   Einwohnerfragestunde  
   
 5.   Niederschrift der Sitzung vom 24.10.2022 und Bekanntgabe 

der in nichtöffentlicher Sitzung gefassten Beschlüsse 
 

   
 6.   Teilnahme an dem amtsweiten Projekt "Sprottenflotte" KRUMM/BV/094/2023 
   
 7.   Sachstand Fremdwasseranteil  im Abwassersystem  
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 8.   Notstromeinspeisung FFW / FCK-Sportheim  
   
 9.   Parkgestaltung - Anschaffung von Sitzmobiliar  
   
 10.   Grünpflege und Baumpflegemaßnahmen zur Verkehrssi-

cherung in Ratjendorf 
 

   
 11.   Benutzungsordnung für das Dorfgemeinschaftshaus  
   
 12.   Sachstand Neubaugebiet  
   
 13.   Verkehrsrechtliche Anordnung im OT Ratjendorf  
   
 14.   Bekanntgaben und Anfragen  
   
 
 

- öffentliche Sitzung - 

TO-Punkt  1: Eröffnung und Begrüßung 
 

Der Vorsitzende eröffnet die Sitzung um 19.30 Uhr und begrüßt die Anwesenden. Er stellt 
fest, dass die Einladung form- und fristgerecht erfolgte und die Beschlussfähigkeit gegeben 
ist.  
 
 
TO-Punkt  2: Änderung oder Ergänzung der Tagesordnung (Dringlichkeitsanträ-

ge) 
 

Der Umweltbeauftragte beantragt unter TOP 10. neu 10.2. Grünpflege der Streuobstwiese 
zusätzlich neu: TOP 13 Verkehrsrechtliche Anordnung im OT Ratjendorf 
die nachfolgenden TOP verschieben sich entsprechend. 
 
Im nichtöffentlichen Teil der Sitzung sollen die bisherigen TOP 15.4. und 15.3. vorgezogen 
werden, da Herr Löptin als Vertreter der Gemeinde Bendfeld zur Beratung hinzugezogen 
werden soll. 
 
Beschluss: 
einstimmig dafür 
 
 
TO-Punkt  3: Beschlussfassung über die unter Ausschluss der Öffentlichkeit zu 

beratenden Tagesordnungspunkte 
 

Beschluss: 
Die in der Tagesordnung im nichtöffentlichen Teil genannten Tagesordnungspunkte werden 
unter Ausschluss der Öffentlichkeit behandelt. 
 

Stimmberechtigte:  6 

Ja-Stimmen: 6 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 

 
 
TO-Punkt  4: Einwohnerfragestunde 
 

. / . 
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TO-Punkt  5: Niederschrift der Sitzung vom 24.10.2022 und Bekanntgabe der in 
nichtöffentlicher Sitzung gefassten Beschlüsse 

 

Über die Niederschrift gibt es keine Beanstandungen, sie wird einstimmig beschlossen. 
 
 
TO-Punkt  6: Teilnahme an dem amtsweiten Projekt "Sprottenflotte" 

Vorlage: KRUMM/BV/094/2023 
 

Beschluss: 
Der Ausschuss empfiehlt der Gemeindevertretung sich am Projekt SprottenFlotte zu beteili-
gen. 
 

Stimmberechtigte:  6 

Ja-Stimmen: 6 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 

 
 
TO-Punkt  7: Sachstand Fremdwasseranteil  im Abwassersystem 
 

Seit 3 Jahren erhöht sich der Fremdwasseranteil in der Abwasseranlage der Gemeinde 
Krummbek. 
2022 wurde das komplette Abwassernetz der Gemeinde Krummbek-Ratjendorf durch eine 
Firma gespült und gefilmt. 
Dabei wurden keine Auffälligkeiten festgestellt. Im selben Jahr haben dann Mitarbeiter des 
OEB Schönberg das Kanalnetz „genebelt“ um Fremdanschlüsse festzustellen, Dabei wurden 
nur geringfügige Fremdanschlüsse festgestellt, die aber nicht für die enorme Fremdwasser-
menge verantwortlich waren. 
Gleichzeitig bildete sich die Arbeitsgruppe „Schmutzwasser Detektive“. 
Die Arbeitsgruppe kontrollierte due Abwasserkanäle zu unterschiedlichen Tages- und Nacht-
zeiten. 
Dabei wurde festgestellt, dass aus Bendfeld gepumptes Abwasser kontinuierlich fließt. Be-
treiber dieser Leitung ist der ZVO, der nun diese Leitung nach Gesprächen mit Bürgermeis-
terin Vöge-Lesky und Kai Finck-Stoltenberg überprüfen lassen will. 
Herr Hirsch vom Amt Probstei unterstützte dieses Anliegen der Gemeinde mit einem Schrei-
ben an den ZVO. 
Nach erfolgter Druckprüfung der Abwasserleitung Bendfeld sind weitere Vorgehensweisen 
abzusprechen. 
 
 
TO-Punkt  8: Notstromeinspeisung FFW / FCK-Sportheim 
 

Für großflächige Stromausfälle (Blackout) ist es geplant im Gebäude der FFW / FCK Sport-
heim eine Notstromeinspeisung herstellen zu lassen. 
 
Beschluss: 
Der Ausschuss empfiehlt der GV den Einbau einer Notstromeinspeisung zu beschließen. 
 

Stimmberechtigte:  6 

Ja-Stimmen: 6 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 

 
 
TO-Punkt  9: Parkgestaltung - Anschaffung von Sitzmobiliar 
 

Für den Park soll eine überdachte Sitzgelegenheit angeschafft werden. Dieses Projekt wird 
von der AktivRegion gefördert.  
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Beschluss: 
Der Ausschuss empfiehlt der GV das Projekt „Gestaltung Park“ über die AktivRegion. 
 

Stimmberechtigte:  6 

Ja-Stimmen: 6 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 

 
 
TO-Punkt  10: Grünpflege und Baumpflegemaßnahmen zur Verkehrssicherung in 

Ratjendorf 
 

10.1. Grünpflege und Baumpflegemaßnahmen zur Verkehrssicherung in Ratjendorf 
 
Die Bgm. Vöge-Lesky verlässt wegen Befangenheit den Raum 
 
Ein bestellter Gutachter für die Pappeln Ortseingang Ratjendorf gab keine Empfehlung die 
Bäume fällen zu lassen. 
Bäume sollen gepflegt werden und Totholz entfernt werden. 
Die Gemeinde und Frau Behn wollen sich die Kosten für die Pflege der Pappeln teilen. 
 
Empfehlung an die GV: 
Die Kosten der Baumpflege zu teilen. Gemeinde 50% und Frau Behn 50% 
 

Stimmberechtigte:  5 

Ja-Stimmen: 5 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 

 
Frau Bürgermeisterin Vöge-Lesky nimmt wieder an der Sitzung teil. 
 
 
10.2. Grünpflege der Streuobstwiese am Schatzkammerweg 
Herr Klaus Struve als Umweltbeauftragter führt aus, dass die Streuobstwiese am Schatz-
kammerweg als Ausgleichsfläche des damaligen B-Planes entstanden sei. 
Die Gemeinde hat die Aufgabe diese Ausgleichsfläche als Naturschutzraum zu pflegen. 
Ein Baumschnitt wurde dieses Jahr zum ersten Mal durchgeführt. Der Graswuchs wird ver-
sucht mit Schafen klein zu halten. 
Auflaufende Eichensetzlinge sollen entnommen werden und am Feuerwehrgerätehaus in 
den Knick eingepflanzt werden. Des Weiteren sollten im Soltwischredder vor dem Schlegeln 
der Knicks die Obstbäume von Hand durch die Gemeinde beschnitten werden. 
Die Einstellung einer Kostenstelle im Haushalt der Gemeinde für Pflegearbeiten im Natur-
schutzraum wäre wünschenswert. 
 
 
TO-Punkt  11: Benutzungsordnung für das Dorfgemeinschaftshaus 
 

Um das Dorfgemeinschaftshaus für kleine Veranstaltungen vermieten zu können soll eine 
Benutzungsordnung erstellt werden. 
 
Empfehlung an die GV: 
Bildung eines Arbeitskreises zur Erstellung einer Benutzungsordnung. 
 

Stimmberechtigte:  6 

Ja-Stimmen: 5 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 1 Befangen: 0 
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TO-Punkt  12: Sachstand Neubaugebiet 
 

Am 01.03.2023 wurde der Erschließungsvertrag abgeschlossen. Der Erschließer trägt alle 
Kosten. 
Mit dem Ing. Büro BK2 wurde ein Ingenieurvertrag für die Erschließungsplanung abge-
schlossen. Das Büro plant die Ingenieurbauwerke und die Verkehrsanlagen. Die RW-
Entwässerung muss mit der Wasserbehörde abgestimmt werden. 
Wenn Planungsentwürfe vorliegen soll eine Einwohnerversammlung stattfinden wo die Ent-
würfe vorgestellt werden. 
 
 
TO-Punkt  13: Verkehrsrechtliche Anordnung im OT Ratjendorf 
 

Am Ortseingang Ratjendorf, bei der Hofstelle Vöge-Lesky, kommt es zu einer Straßenveren-
gung. 
Dafür gibt es jetzt eine Verkehrsrechtliche Anordnung. Durch entsprechende Beschilderung 
und Barken wird auf die Straßenverengung hingewiesen. (zur Kenntnisnahme) 
 
 
TO-Punkt  14: Bekanntgaben und Anfragen 
 

Die Bürgermeisterin berichtet, dass die Aktion Saubere Gemeinde am Freitag den 
31.03.2023 stattfindet. 
Das Osterfeuer findet am 08.04.2023 statt. 
Und in Ratjendorf funktioniert die Straßenbeleuchtung wieder. 
 
 
 
 
 

  gesehen: 
   

gez. Kai Finck-Stoltenberg gez. Jan-Peter Struve Sönke Körber 
- Ausschussvorsitzender - - Protokollführer - - Amtsdirektor - 
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